

# 猫が好きにもほどがある!

幸せを掘る私のにゃんだフル生活

今、日本は空前の猫ブームだ。近年では犬の飼育頭数を猫が上回り、その数なんと900万頭超(※)。人々を魅了してやまない猫の魅力とは何なのか、本連載では各界の猫好きたちに語ってもらう。第1回は心療内科医の海原純子氏。なんでも猫は、社会生活に疲れた人間の心を癒やす力を生まれながらにして持っているというのだ。30年以上猫と共に生活し「猫に生き方を教えてもらった」とさえ語る海原氏にそのワケを聞いた

海原純子氏  
医学博士・心療内科医  
1952年生まれ。東京慈恵医科大学卒。  
昭和女子大ダイバーシティ機構客員教授。  
近著に『大人の生き方・大人の死に方』(毎日文庫)。ジャズ歌手としても活動



## 4匹の“猫生”から多くのことを教わった

「猫」と過ごしている時間つて本当に幸せですよね。担当した患者さんにも、猫と暮らすことで心が回復した方がたくさんいます

これまで計4匹の猫たちと暮らして、猫にまつわる著書も出している心療内科医・海原純子さんは、とある女性患者のエピソードを次のように語る。

「高校を卒業後、母親との折り合いも悪く、引きこもりがちだった彼女が、ある日ノラの子猫に出会つたんです。あまりにあとをついてくるので家に連れ帰

つたものの、母親は大反対。なんとか母親を説得し、「自室から一歩も出さない」という条件で飼いはじめました。最初は慣れない飼育に四苦八苦しながら、彼女はやがて猫が快適に過ごせるよう部屋を整えたり、エサ代を稼ぐために花屋さんでアルバイトを始めたりしました。

一匹の猫との出会いが、自立へのきっかけとなつたのだ。人

生を変えるほどの猫の魅力とは何なのか。

「私たち人間つて『これを言つたら嫌われるかな』『あの人、さつきは褒めてくれたけど、本当は別の意図があるんじゃないかな』などと悩んだり、なにかと忖度をしてしまつたりするものです。

こういつたコミュニケーションを取り続けると、知らず知らずの間に心は疲れてしまう。けれど、猫は表現がストレート。近く寄りたいときは飼い主に寄つてくるけど、自分の気が進まないときは呼んでも無視(笑)。一回、

怒つても根に持たない。猫の付度なしの安心感は、人間にとつて心地がよいものです」

「猫と人は独立したフラットな横の関係。私は私、これでいいんあります」と言わんばかりの泰然自若とした様子に、見ている人間の心がホッとするのだと思います」

猫が「にやあ」と  
言うだけで幸せ

猫のしなやかな肢体や、ふわふわで柔らかな毛の触感に癒やされる飼い主も多い。

「猫を撫でることで、幸せホルモンと呼ばれるオキシトシンが分泌され副交感神経が優位になります。血压も安定し、呼吸はゆったり深くなるなどのリラックス効果があります。猫と触れ合うといつ赤ちゃんと言葉になる飼い主も多いですが、ここまで自分をさらけ出せる時間は、大人にとつてかけがえのないです」

「食事やトイレスなど日常的な世話は一見、面倒なことにも思えるが、多くの飼い主にとつてはまったく苦ではない。

「ただ猫が『にやあ』と言つてくればそれで幸せ。猫との暮

